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Воспоминания

Три дня в Афгане

О присутствии американцев и советско-афганской войне 

Об авторе: Ямщиков Игорь Алексеевич, 29.07.1959 г.р. В 1980 году окончил Ярославское

высшее военное финансовое училище. После училища остался в ЯВВФУ на партполитработе.

Чтобы попасть в Афган, писал три рапорта. Не брали. Но вот, наконец, он вошел в "пул" и

был назначен замполитом роты охраны в создаваемом 1355-ом отдельном батальоне охраны.

В вч п.п. 34631 был с первых дней ее образования и до переформирования в комендантский

батальон. Рассказ написан после поездки в Афганистан в сентябре 2006 года. В Афгане все

три сентябрьских дня рядом с Игорем Ямщиковым был Евгений Котов из Ярославля,

бывший с 1981 по 1983 военным советником в Кабуле. 

Война с СССР, память афганцев о ней, на мой взгляд, довольно схожи с нашей памятью о

войне с французами в 1812 году: ту войну афганцы не забывают, но и зла на нас не держат,

как и мы не в обидках сейчас на потомков Бонапарта и Дантеса, когда-то вероломно

напавших на Россию.

Для Афгана та война – лишь эпизод в череде постоянных войн, гибели людей, бесчисленных

попыток завоевать или подчинить себе эту страну. Даже в жизнеописании Массуда (на DVD,

что я привез оттуда) война с шурави из часового материала – не больше 2 минут... И то, бегло

и как приложение к тому, что во время Кармаля и Наджибуллы в Афгане были русские и

Массуд с ними здорово и успешно воевал...

Туристов там нет... Мы там ходили как слоны по Парижу... Всегда вокруг нас собирался

народ... В основном с недобрыми взглядами... Все нас принимали за американцев. Говоришь,

как пароль ШУРАВИ... и тут начинается шоу... Улыбки, «рус хуб», «рус хорошо»... и т.д. и т.п.

Русских безумно любят и искренне жалуют добрым словом. Это касается всех, с кем

приходилось встречаться и как-то общаться. Нам еще один, ну безумно высокопоставленный

афганский госслужащий (имени не могу назвать по ряду понимаемых причин), сказал: вы

почувствуете как афганцы относятся к русским и увидите как – к американцам.

Почувствовали и увидели...Слов нет.... Разные полюса...

Были мы свидетелями такого случая. Три дня мы бродили по одному и тому же месту возле

монумента Массуду, ходили, снимали... А в один из дней говорю я Жене: «Давай не пойдем

туда сегодня, что-то подустал, пойдем после обеда». Лежим в нашем «номере», смотрим

телик и вдруг бегущая строка: мощный взрыв (как раз на том самом месте), 16 трупов (2

американца и 14 местных)...

На следующий день поехали на «шопинг» и «экскурсию» на площадь Пуштунистана. Вокруг

нас всегда собираются и обступают типичные «духи» и рядовые афганцы. Разговор все по

тому же сценарию: сначала очень недоверчиво, а когда узнают, что мы «шурави», то полный

контакт. Зашел разговор о вчерашнем взрыве и гибели афганцев. А нам почти все хором и

каждый в отдельности (в вольном переводе): «Да Аллах с нашими-то полутора десятками
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погибшими! Вот пару рейнджеров разметало – это классно!». Привожу почти дословный

перевод. Радостного от этого мало, но «из песни слов не выкинешь».

Говорю о неприятии к американскому присутствию не злорадства ради, а правды для. Мы

уже набили себе шишек, войдя в эту страну. Теперь, не вняв нашему опыту, другие набивают

себе шишки... Гибнут и те и другие, а толку-то...

Рядовые афганцы открыто говорят о том, что все дело в контроле наркотрафика. Может

быть... Не знаю..., но так говорят, и это мы слышали своими ушами...

Джелалабадская дорога

Некоторые зарисовки о поездке в Афганистан в сентябре 2006 года.

Это самое незабываемое... Самая эмоциональная часть нашего путешествия...

Когда ехали по джелалабадке, подъезжали к постам, где служил целый год. Было

совершенно четкое ощущение вдруг сработавшей машины времени... Узнаешь каждый

камень, каждый выступ скал... На миг вдруг забываешь, что ты едешь на джипе..., ощущение,

что ты сидишь на броне БэТэРа и горячий воздух в лицо..., а за спиной бойцы с автоматами...

Когда же подъехали к месту, где раньше был наш 12 пост, странные возникли ощущения:

ходишь по асфальту, песку и ловишь себя на мысли, что не ты это ходишь, а твоя голограмма,

потому что твое здесь нахождение – за гранью реальности. Ты понимаешь, что ты сейчас

здесь, но поверить в это ничто не помогает... В голове проносятся тысячи воспоминаний и

событий, лица твоих ребят.

Таких ощущений в Кабуле не было, а здесь как цунами нахлынули...

Уже потом, когда приземлились в Москве, задал себе вопрос: «Ну, вот и все, сбылась мечта

...И что дальше?»

А дальше началось самое интересное. Но это тема отдельного рассказа...

Игорь Ямщиков

Материал взят с сервера афганцев.
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